

## FUERTE SAN CARLOS DE PURÉN

Los fuertes fueron instalaciones militares creadas por los españoles. Su función era ejercer soberanía, dominio y protección. Tenían que estar en lugares elevados para ver espacio circundante, asegurar la defensa o frenar los ataques mapuche. Se elegían lugares con agua, alimentos y materiales de construcción. Tal como es el caso del FUERTE SAN CARLOS DE PURÉN.



**D e c l a r a d o** Monumento Nacional en 1975. Está ubicado en un roca de 50 mts. de alto dominando el valle de Purén. Su construcción –en 1869– fue acordada entre

caciques mapuche y el jefe de las tropas de pacificación. Tiene una empalizada en todo su contorno, una pasarela y dos torreones de observación en cada esquina. Es el único fuerte reconstruido en la región y se exhibe una muestra arqueológica y etnográfica mapuche.

Fue el mismo Pedro de Valdivia quien inició la construcción de fuertes en Chile. El arte de diseñar las estructuras de piedra era establecido en publicaciones españolas de la época, que describían las proporciones precisas para construir fuertes, fundir cañones y dispararlos, como también cada una de las tecnologías civiles y militares de la época.



El Fuerte San Carlos de Purén se ubica en Sector El Fortín s/n°, Purén.

**IX Región. Capital: Temuco**

**Población: 995.974\*- Superficie: 31.842,3 km²**

\*Fuente: INE. Proyecciones de población al 2016.

## BITÁCORA



### ESPACIO

Marca y escribe en el mapa los fuertes construidos en Chile durante los siglos coloniales.



### PARA DARLE UNA SEGUNDA VUELTA

¿Tienen sentido los fuertes coloniales como defensa de la seguridad nacional en Chile hoy? ¿Por qué?